
Président de réunion : Guillaume Delouvroy
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

Réunion Comité BES 2021-09-21
Lieu : salle Solvay

Présent Guillaume, Maël, Juian, Alexandre.a, Laurie, Aloïs, Anton, Ismaël, 
Gabriel

Excusés

1) Approbation de l'OJ

Nous effectuons 2 modifications à l’OJ : on remplace le point « bureau facultaire »
par  un  point  « conseil  facultaire ».  Ensuite  nous  ajoutons  2  divers.  L’OJ  ainsi
modifiée est approuvé à l’unanimité.

2) Approbation du PV de la réunion précédente (2021-09-08)

4 approbations et 3 abstentions → approuvé. (chill on a fait pire)

3) Votes

3.a. Putsch

Isma débarque en surprise ! <3 Le bureau accepte sa décharge à l’unanimité
(Alex : c’était un mauvais président). Guillaume se propose de le remplacer en
tant que nouveau président. Il est élu nouveau président du BES avec 7 oui et
une abstention.

3.b. Élection d'un responsable évents

Anton est chaud de prendre le rôle ! Il est élu nouveau responsable évent avec 7
oui et une abstention.

4) Informations générales

4.a. Conseil fac

Les points suivants ont été abordés en conseil fac :

• Cécile Moucheron a été élue comme vice-doyenne. 

• Le pass sanitaire est obligatoire pour tous les événements, y compris le
parrainage. 

• Il n’y a plus de sans-papiers à la cafet, ceux-ci ont été relogés au Solbosh. 

• Markowitch a dit qu’on peut entrer dans la tente de la Plaine quand on
veut, celle-ci est devenue un lieu de détente pour les étudiant.e.s. Pour
rappel on n’a plus de cafet, un foodtruck est présent sur le parking du BC
en  compensation,  on  y  a  des  réductions.  Si  on  n’y  va  pas  assez  le
foodtruck risque de se barrer. Il y a également un chariot Sodexo, mais ils
manquent de stock. Les travaux ont /  vont commencer dans la cafet,  il
paraît que ça va être hyper stylé selon le doyen et la DAF. Les travaux
devraient durer 6 mois. Guillaume leur a fait remarquer qu’il pourrait être
intéressant  de  faire  une  pause  dans  les  travaux  durant  les  périodes
d’examens. 
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• Il n’y a pas eu de vrai sondages sur le taux de vaccination à l’ULB, les infos
qui tournent sont donc douteuses. 

• À  partir  du  27  Inforsciences  fait  une  expo  sur  l’évolution,  ils  fêtent
également leurs 20 ans. On pourrait y faire une sortie.

• Le règlement des élections facultaires a changé au niveau de l’université.
Le résultat  est que certain.e.s étudiant.e.s qui  avaient le droit de voter
avant  ne  l’ont  plus.  Le  quorum  risque  d’être  plus  difficile  à  atteindre
qu’avant. On pourrrait recevoir une aide financière pour réussir à atteindre
ce quorum.

4.b. Tests en BA1

On a réussi à contacter le responsable, mais il n’a pas répondu. Iels manquent de
personnel pour corriger ces tests. On n’est toujours pas convaincus par ces tests.
Ces tests ne remplacent pas ceux de novembre.

4.c. Discours de Laurie

La DAF a invité le  BES à fournir  des étudiant.e.s  proclamé.e.s  pour  faire des
discours le jour de la proclamation, le 10 octobre. Seule Laurie correspond au
critère, elle ira. 

Prix Socrate : normalement, c’est Ferdi qui devait remettre le prix à Sophie Van
Eck, mais il est en France. Laurie pourrait éventuellement le faire. 

5) Débrief

5.a. JANE

Ça s’est  globablement bien passé.  Regret de Guillaume :  on se laisse un peu
marcher sur les pieds par le CdS à côté de nous. Il y a 2 ans le problème était
inverse.  On  aimerait  bien  communiquer  un  peu  plus  avec  elleux,  ce  qui
permettrait de dissiper les tensions entre nous et de clarifier les rôles de chacun.
On  remarque  qu’iels  sont  devenus  un  cercle  tellement  important  qu’iels  ont
tendance à oublier de collaborer avec les autres associations étudiantes.

Proposition de créer un rôle de responsable communication intercercle chez nous
et  d’un  responsable  BES  chez  eux.  Possible  mais  demanderait  beaucoup  de
temps, et on n’a pas forcément les effectifs.

5.b. Accueil fac

Quand nous on arrive en présentation, on est 2 ou 3, et le CdS débarque à 10. Le
Cgéo  a  également  été  dérangé  par  cet  aspect.  On  a  l’impression  que  notre
sentiment est partagé par tous les autres plus petits cercles de la fac. Laurie fait
remarquer que c’est déjà le cas depuis qu’elle est arrivée à l’unif (en 2003 quoi).
Guillaume  est  d’accord  pour  qu’on  essaye  de  discuter  avec  elleux  de  ces
différents aspects, mais il faut que qqun en prenne le temps. Juian est chaud de
s’en occuper au prochain mandat.

Pour le parrainage, on a demandé à ce que les différentes associations ne portent
pas leurs pulls par souci d’égalité de visibilité.

La vidéo était cool par contre, et nous a permis d’être plus visible face au CdS. 

Il aurait pu être intéressant d’avoir 2 journées séparées pour visiter les 2 campus 
– Solbosh et Plaine, car les gens qui étaient au Solbosh n’étaient pas très motivés
à faire un aller retour à la Plaine juste pour une visite le jour de la JANE.
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6) BaL

L’endroit est cool. Pour le moment ça se passe pas trop mal. Ne pas oublier de
faire les contrats en double. On peut prendre la table dans le couloir entre les
forums. Quand il y a cours ça ne marche pas, on prend alors les tables du BES.
Les gens sont contents de nous voir car ils sont paumés (ils demandent h24 où
sont  les  OF),  on  répond  à  toutes  les  questions  des  étudiant.e.s  au  passage.
Surtout  gardez  les  post-its !  On  les  met  dans  la  farde.  Le  programme
informatique est encore expérimental et sera amené à être amélioré, on fera un
retour de celui-ci à la fin de la JANE.

Rien à voir mais la salle d’étude du bâtiment A est fermée, faudra qu’on vérifie.

7) Parrainage

Ça avance doucement, c’est le 4 octobre à 18h. Le CdS, le CI et le Cgéo seront là.
On a les forums, mais pas encore la tente. On va dispatcher les gens par section.
Les cercles feront un peu des activités chacun de leur côté. On aimerait faire des
activités, mais les cercles n’ont pas trop pris d’initiatives. Pour notre part, nous
ferons un bingo géant. L’évent sera lancé jeudi sur facebook, et l’inscription sera
obligatoire. On peut amener des jeux de société.

8) Élection des délégués

On  avait  évoqué  l’idée  l’année  passée  de  faire  les  élections  par  Belenios.
Guillaule doit demander au bureau fac ce qu’il en est.

9) Comm

9.a. Comm septembre

Il est important qu’on prévoie notre comm un peu plus en avance. On va mettre
en place un calendrier de communication avec Leïla, on a déjà commencé mais
celui-ci  n’a pas été tout à fait  respecté.  Il  est  possible de mettre dans notre
budget un point « réseaux sociaux ». 

9.b. Vidéos

C’était chouette. Alex ne l’a pas vu (shame). Beaucoup de boulot en amont mais
réutilisable, ça marque un peu plus les gens et nous permet d’être moins présent
sur place. L’année passée on avait utilisé la même vidéo pour le parrainage et
l’accueil fac, on va essayer d’en faire des différentes cette année. Il faut qu’on
ajoute  des  sous-titres  sur  toutes  nos  vidéos  pour  pouvoir  les  mettre  sur  les
réseaux sociaux. On ne doit pas hésiter à se renseigner sur d’autres logiciels de
vidéos,  le  montage  n’est  pas  très  compliqué.  On  fera  une  vidéo  pour  le
parrainage si on a le temps, en réutilisant le concept de Anton comme mascotte.

9.c. Réseaux sociaux

c.i. Discord

Juian  et  Anton  feront  une  réu  Discord  avant  samedi  matin.  Demande  de
compartimenter les conversations pour séparer détente et sérieux. Possibilité de
booster  le  serveur  pour  accéder  à  certaines  features  (exemple :  obliger  à
accepter des règles).
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c.ii. Autres réseaux sociaux

Proposition de Guillaume de lancer un tiktok. On a l’impression que ce serait le
même genre de contenu que sur Insta. Anton soulève le point de la difficulté à
formatter différemment notre contenu en fonction du réseau social. Il ressort de
notre conversation qu’on doit d’abord se concentrer sur les réseaux qu’on a déjà
pour les rendre un peu plus actifs avant de trop s’étaler.

9.d. Pulls & Goodies

Ce serait cool qu’on fasse une commande de pulls début octobre (même avec
l’ancien logo). Laurie se chauffe, et Merlin est tiède. Merlin doit toujours faire la
commande des post-its.

9.e. Logo (deadline)

Avance doucement, trop doucement. Faut fixer une deadline : 1er décembre.

10) Création de GTs pour les évents

Rappel sur ce qu’est un GT. (Citation de Guillaume : on ne peut pas gérer les
gens tout en haut du choux-fleur.) Le BR fournira un document au reste du BES
vendredi soir à compléter avant lundi soir pour s’inscrire dans les différents Gts
suivants.

10.a. Projection

On projette un documentaire dans les forums, et on invite des spécialistes du 
sujet.

10.b. Échecs

On fait un tournoi. C’est un event qui marche bien.

10.c. Réunion délégués

Chouette à faire à la salle Solvay, demander à Merlin pour réserver la salle (bien 
à l’avance).

10.d. Autres

Proposition de Maël : event smash bross.

11) Divers

11.a. Futures réunions

Toutes les 2 semaines les mardis c’est bien. 

11.b. Déco du bureau

Ce serait cool qu’on ramène des trucs pour décorer. 
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11.c. Élections facultaires

Il va falloir mettre en place le plan comm. 

11.d. Salles informatiques

Les salles machines sont censées être accessibles aux étudiant.e.s jusqu’à 22h. 
Pour l’instant on n’y a pas accès. Guillaume se charge de contacter Markowitch à 
ce sujet.


